
上世纪 50 年代，瑞信首次踏上

中国这一孕育着巨大潜力与希望的

市场。多年来，我们见证了中国金

融事业发展的历程，是中国金融市

场持续改革开放的亲历者、贡献者

与受益者。

瑞信在中国的发展，离不开改

革开放政策带来的诸多机遇。2008
年，瑞信与方正证券共同出资在北

京 成 立 了 瑞 信 方 正 证 券 ，这 也 是

2007 年底中国证监会修改《外资参

股证券公司设立规则》后第一家获

批设立的中外合资证券公司。2021
年，随着合资证券公司业务范围逐

步放开，瑞信证券在原有投资银行

业务的基础上，获得证监会北京监

管局核准变更业务范围，增加证券

经 纪 、证 券 投 资 咨 询 、证 券 自 营

业务。

今年 9 月 8 日，方正证券发布公

告称，拟以 11.40 亿元的价格向瑞信

转让瑞信证券 49%的股权。交易完

成后，瑞信将持有瑞信证券 100%的

股权，瑞信证券将成为一家外资全

资控股券商。

未来我们将继续深耕中国市场，

推动瑞信的本土化。我们的目标不

仅是实现对瑞信证券全资控股，更是

通过持续在中国广纳贤才，将瑞信的

全球综合银行业务实力及全面的金

融产品、服务带给国内外客户。

当前世界面临诸多挑战，中国

经济依然展现强大韧性。我们坚

信，随着中国资本市场深度融入全

球化的步伐加快，中国将迎来更加

广阔的发展空间。

近年来，中国在基础设施建设、

资本市场建设、应对气候变化等多

个领域推动高质量发展，由此带来

的巨大市场机遇和潜力，正吸引着

全球投资者的目光。我们预计，中

国市场在应对气候变化领域的巨大

投入和发展决心将成为金融市场贡

献力量的窗口，也将成为投资者在

未来几十年间的关键投资方向。在

实体经济方面，中国拥有全球最完

整、规模最大的工业体系，疫情冲击

之下，中国制造业再次彰显了强大

的全球竞争力。

对于瑞信而言，中国市场的重

要地位不会动摇，我们将继续投资

中国、融入中国，通过优质的产品与

服务，搭建中国机遇与国际资本之

间的桥梁。

（本报记者欧阳洁、栾心怡采访

整理）

搭建中国机遇与国际资本间的桥梁
瑞信中国区首席执行官 胡知鸷

无 论 是 对 贝 莱 德 还 是 全 球 投

资 者 来 说 ，作 为 全 球 第 二 大 经 济

体，中国市场的投资机会都至关重

要。中国市场兼具高质量与增长

潜力，这是全球其他市场无法替代

的特质，使其在全球投资者的整体

资产配置中具有独特价值。今年

以来，面对国内外风险挑战，中国

经济展现出强大韧性，保持稳健增

长。贝莱德相信并长期看好中国

市场的潜力与弹性，始终看好中国

经济的长期发展。

目前，贝莱德在中国的投资正

稳步推进。2021 年 6 月，贝莱德获

批公募基金牌照，成立外资独资公

募基金公司——贝莱德基金。迄今

为止，贝莱德基金已成功发行 3 只

公募产品。今年 5 月，贝莱德基金

成为首家参与合格境内有限合伙人

（QDLP）试点的外资独资公募基金

管理公司。

同样在 2021 年，贝莱德和建设

银行全资子公司建信理财及新加

坡主权基金淡马锡的合资理财公

司 —— 贝 莱 德 建 信 理 财 于 5 月 获

批。今年 2 月，贝莱德建信理财成

为首家获批养老理财产品试点的合

资理财公司，并成功发行首只养老

理财产品。

我们欣喜地看到，无论国际形势

如何变化，中国都坚定不移扩大对外

开放。我们非常有信心，中国将持续

为外资和本土资管机构营造良好的

市场氛围，从而进一步提振市场信

心，吸引更多境内外资本入市。

贝莱德进入中国以来，一直见

证着中国经济的发展。中国市场的

持续开放、中国经济的跨越式发展、

城市化进程的稳步推进，以及居民

收入和消费能力的攀升，对外资具

有极大的吸引力。近年来，中国加

快构建新发展格局，不断加大创新

力度，不断改善市场环境，为国际投

资者带来持续稳定的回报，中国经

济正吸引越来越多的企业将目光投

向更多新领域。

展望未来，我们依然保持对中

国权益资产的乐观态度，并认为中

国市场中蕴藏着丰富的投资机会。

过去几年，尽管全球宏观环境充满

了不确定性，但中国有一批优秀企

业，依托于企业家精神和一流团队、

庞大的市场需求、强大的产业集群

优势，取得了强劲的增长，我们对这

些优秀企业的未来充满信心。

（本报记者谢卫群采访整理）

中国在全球资产配置中有独特价值
贝莱德中国区负责人 汤晓东

1872 年，德意志银行在上海设

立第一家海外分行。 150 年来，我

们始终致力于发挥积极作用，促进

德国乃至全球市场与中国市场间的

经贸往来。

近年来，随着中国资本市场对

外开放力度不断加大、营商环境日

益优化，德银中国抓住市场机遇，持

续加大在中国资本市场的布局，在

获取新牌照、开拓新业务方面取得

了长足进展，是中国金融开放的直

接参与者和受益者。

2019 年，我们获批非金融企业

债 务 融 资 工 具 A 类 主 承 销 商 的 牌

照，这是银行间债券市场最全面的

国内主承销牌照。 2020 年获得证

券投资基金托管牌照并于次年正

式展业。2021 年，我们获得国内公

开市场业务一级交易商资格，并成

为上海黄金交易所外资金融类会

员 。 2022 年 ，德 意 志 银 行 成 为 首

家接入北京证券交易所的欧盟银

行，支持合格境外投资者进行股票

交易。

今年 8 月，德银中国成为首批

入选中国人民银行碳减排支持工具

范围的欧资银行，这体现了中国政

府进一步开放金融领域的决心和对

可持续发展的坚定承诺。可持续发

展是德意志银行集团战略的重要组

成部分，我们将继续发挥专业优势

和桥梁作用，推动中国绿色金融规

则与欧洲及国际标准的交流与接

轨，不断扩大中欧共同利益，促进中

欧经贸交流与合作。

未来德银中国持续看好中国市

场，将继续扩大在华业务布局，特别

关注 4 个方面的趋势：一是跨国企

业与海外机构投资者布局中国市场

的长期趋势不变，跨境投融资需求

持续提升；二是《区域全面经济伙伴

关系协定》（RCEP）生效加速了亚

太经济体互联互通与贸易合作，未

来将有更多中资企业和机构积极拓

展 海 外 业 务 ；三 是 随 着 中 国 推 进

“双碳”工作，可持续金融与转型金

融的需求增大；四是中国财富管理

行业拥有巨大的发展潜力，国内客

户对风险管理、企业转型等服务的

需求将增长。

展望未来，我们将综合集团优

势，利用在亚洲、欧洲等市场的业

务网络，提供高效、迅捷的金融服

务，支持中外企业和机构实现长远

发展。

（本报记者欧阳洁采访整理）

中国资本市场开放力度不断加大
德意志银行中国区总经理 朱 彤

今年以来，我国高效

统筹疫情防控和经济社

会发展，经济运行持续企

稳回升，全国实际使用外

资稳定增长。

纵览全球市场，中国

市场的吸引力何在？为

何外资长期看好？他们

的积极判断，体现了对中

国经济的信心。本报记

者采访了多家国际知名

金融机构，分析互利共赢

背后的理性逻辑。

——编 者
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